

**Glückwunschtelegramm
des Zentralkomitees der SED, des Staatsrates
und des Ministerrates der DDR
anlässlich des 30. Jahrestages der Gründung
der Demokratischen Republik Vietnam**

Teure Genossen!

Im Namen des Zentralkomitees der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands, des Staatsrates, des Ministerrates und des Volkes der Deutschen Demokratischen Republik übermitteln wir Ihnen und dem vietnamesischen Bruder-volk anlässlich des 30. Jahrestages der Gründung der Demokratischen Republik Vietnam herzlichste Glückwünsche und brüderliche Grüße.

Im Ergebnis der Augustrevolution wurde durch den unvergessenen großen Sohn des vietnamesischen Volkes, Genossen Ho Chi Minh, am 2. September 1945 der erste Arbeiter-und-Bauern-Staat in Südostasien, die Demokratische Republik Vietnam, proklamiert. Mit diesem Sieg der nationalen Befreiungsrevolution in Vietnam, der mit der historischen Befreiungstat des Sowjetvolkes und seiner ruhmreichen Armee, ihrem Sieg über die japanischen Aggressionstruppen untrennbar verbunden ist, wurde dem Kolonialsystem des Imperialismus ein mächtiger Schlag versetzt und sein Zerfall beschleunigt.

Unter Führung seiner bewährten marxistisch-leninistischen Kampfpartei, der Partei der Werktätigen Vietnams, hat das vietnamesische Volk erfolgreich den Weg der sozialistischen Revolution beschritten und in Erfüllung der Beschlüsse des II. und III. Parteitages der Partei der Werktätigen Vietnams bei der sozialistischen Umgestaltung in der Demokratischen Republik Vietnam große Leistungen vollbracht.

Die Demokratische Republik Vietnam ist heute ein geachteter sozialistischer Staat, der gemäß den Ideen des Marxismus-Leninismus einen wertvollen Beitrag zur Stärkung der Macht des Sozialismus leistet. In den 30 Jahren ihres Bestehens hat sich die Demokratische Republik Vietnam in der internationalen Arena hohes Ansehen und große Autorität erworben. Ein Ausdruck dafür ist, daß sie heute zu einer Vielzahl von Staaten der Welt diplomatische Beziehungen unterhält.

Das vietnamesische Volk war gezwungen, lange Jahre für die Sicherung seiner nationalen Unabhängigkeit, gegen imperialistische Aggression und innere Reaktion zu kämpfen. Mit dem historischen Sieg über das volksfeindliche Thieu-Regime wurde dieser heldenhafte Kampf gekrönt. Dieser Sieg zu einer Zeit, da die Völker in den Staaten der sozialistischen Gemeinschaft ge-